



Die Schützenbruderschaft **St. Mauritiz-Erpho von 1876 e.V.** nimmt getreu des Grundsatzes „Glaube, Sitte, Heimat“, aktiv am Gemeindeleben auf Mauritiz teil.

Unser jährliches Schützenfest begehen wir eine Woche nach Pfingsten auf dem Gelände der Mauritiz Kirche, zu dem alle herzlich eingeladen sind.

Als Mitglied im Bund der Historischen Deutschen Schützenbruderschaften fühlen wir uns der Heimatpflege und dem traditionellen Brauchtum verpflichtet und bieten generationenübergreifende Aktivitäten an. Die Schützen nehmen an Meisterschaften auf Bezirks-, Landesbezirks- und Diözesanebene teil.

Zur Förderung von Heimatpflege und traditionellem Brauchtum, präsentieren wir stolz bei vielen Veranstaltungen z.B. dem Sebastianustag, auf der Schützenwallfahrt nach Telgte, im Rahmen der Fronleichnamprozession oder beim Patronatsfest zu Ehren des hl. Mauritius die Fahne unserer Bruderschaft.

Regelmäßig fördern wir durch unsere Spenden die lokal aktiven, wohltätigen Organisationen.

Im Internet finden Sie uns unter [www.mauritz-erpho.de](http://www.mauritz-erpho.de)



Schützenbruderschaft  
des Stiftes St. Mauritiz  
von 1624 e. V.

Die Schützenbruderschaft **Stift Mauritiz von 1624 e.V.** ist nicht nur eine der kleinsten, sondern auch eine der ältesten Bruderschaften in Münster.

1624, in den Wirren des Dreißigjährigen Krieges als Wehrgemeinschaft gegründet, zählt sie heute 55 Mitglieder und steht auch Frauen offen.

Die Schützen tragen weder Uniformen noch Gewehre, denn der Schießsport spielt nur eine Nebenrolle. Beim Königschießen zielen die Mitglieder aber nach wie vor auf den Adler.

Gefeiert wird die neue Majestät dann auf dem Königsball im Herbst. Erstmals im Jahr 1980 gelang es einer Dame, die Königswürde zu erringen!

Ihre Hauptaufgabe sehen die Schützen in sozialem und kirchlichem Engagement. Dieses Selbstverständnis geht bis in die Anfänge der Bruderschaft zurück: Schon kurz nach ihrer Gründung stiftete sie einen Fond, aus dem jährlich zwei Zentner Buchweizen an Bedürftige auf Mauritiz ausgeteilt wurden. Auf diesen caritativen Einsatz bezieht sich noch heute der Trinkspruch „Sümmeris Boickweit!“ - „St. Mauritiz Buchweizen!“. Die Buchweizenspende ist inzwischen ersetzt worden durch die „Königinnen-Spende“, die auf dem jährlichen Ball in einem Sektkübel gesammelt wird. So unterstützen die Schützen auch heute bedürftige Menschen "auf Mauritiz".

Wir freuen uns darauf Sie kennen zu lernen. Mit uns können Sie

die Tiefe und Weite einer brüderlichen Gemeinschaft leben,  
den Sinn unseres Leitsatzes **Glaube, Sitte, Heimat** erfahren  
lebenslustige Feiern erleben.

Mit freundlichem Schützengruß,



Susanne Gerke  
1. Brudermeisterin  
St. Mauritiz-Erpho von 1876 e.V.



Peter Hees  
Aldermann  
Stift St. Mauritiz e.V. von 1624